

## BAB III

### METODE PENELITIAN

Penelitian merupakan suatu penelusuran terorganisasi yang dilakukan dengan hati-hati dan kritis dalam mencari fakta untuk menentukan sesuatu.<sup>1</sup> Untuk mendapatkan fakta yang dicari peneliti memerlukan suatu cara yang disebut metode penelitian. Metode penelitian merupakan cara yang ditempuh peneliti untuk mengetahui atau menjawab permasalahan atau rumusan masalah.<sup>2</sup> Tujuan dari metode penelitian yaitu untuk mendapatkan kebenaran dan menjawab segala rumusan masalah dari sebuah penelitian. Dalam penelitian ini peneliti menggunakan metode sebagai berikut :

#### A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Penelitian ini merupakan jenis penelitian lapangan atau *Field Research* karena untuk mendapatkan sebuah data peneliti terjun ke lapangan atau ke lokasi yang sudah ditentukan. Penelitian lapangan adalah penelitian yang dilakukan di lapangan atau lokasi yang telah dipilih sebagai tempat untuk menyelidiki gejala-gejala objektif yang terjadi di lokasi tersebut yang kemudian disusun sebagai laporan ilmiah.<sup>3</sup> Dalam penelitian ini peneliti mengumpulkan data atau informasi yang bersumber dari dokumen-dokumen dan hasil wawancara dari pihak yang

---

<sup>1</sup> Sandu Siyoto dan M Ali Sodik, *Dasar Metodologi Penelitian*, (Sleman: Literasi Media Publishing, 2015), hlm.4

<sup>2</sup> Samiaji Sarosa, *Penelitian Kualitatif Dasar-Dasar, Cet 1*, (Jakarta: Permata Puti Media, 2012) hlm.3

<sup>3</sup> Abdurahman Fathoni, *Metodologi Penelitian dan Teknik Penyusunan Skripsi*, (Jakarta: PT Rineka Cipta, 2011), hlm.96

berkaitan dengan kesucian alat bantu penyanggung disabilitas dalam perspektif MUI tulungagung.

Pendekatan atau metode yang digunakan peneliti adalah metode penelitian kualitatif. penelitian kualitatif merupakan penelitian yang bertujuan untuk mendapatkan pemahaman yang mendalam mengenai masalah manusia dan sosial dan bukan mendeskripsikan bagian dari permukaan dari suatu realitas.<sup>4</sup> peneliti menggunakan manusia sebagai instrument atau alat untuk menemukan mengumpulkan data utama dan dalam menggali data peneliti melakukan observasi, wawancara dan penelaahan dokumen. Dalam penelitian ini peneliti mengumpulkan data melalui wawancara terhadap para penyanggung disabilitas,takmir masjid dan lembaga MUI yang berada di kabupaten Tulungagung.

## **B. Lokasi Penelitian**

Dalam sebuah penelitian pemilihan lokasi penelitian merupakan hal yang penting dikarenakan lokasi penelitian dapat mempengaruhi keberhasilan dari penelitian. dalam penelitian ini peneliti memilih kabupaten Tulungagung karena di kabupaten tulungagung untuk pertama kalinya peneliti mengetahui adanya fenomena penggunaan alat bantu penyanggung disabilitas dalam beribadah. alasan lain karena kabupaten tulungagung mudah dijangkau oleh peneliti sehingga akan memudahkan peneliti untuk menyelesaikan penelitian.

---

<sup>4</sup> Warul Walidin , Saifullah dan Tabrani , *Metodologi Penelitian Kualitatif & Grounded Theory* (Aceh: FTK Ar-Raniry Press, 2015),hlm.76

### C. Kehadiran Peneliti

Dalam penelitian ini Peneliti terjun langsung ke lokasi guna mencari data agar dapat terhubung langsung dengan informan guna mendapatkan data yang dibutuhkan agar peneliti mampu memahami secara maksimal mengenai kenyataan yang terjadi di lokasi penelitian. dalam menggali fakta yang ada peneliti mendatangi kediaman penyandang disabilitas di Kabupaten Tulungagung, masjid di tulungagung dan juga kantor lembaga Majelis Ulama Indonesia yang berada Tulungagung. guna mengumpulkan data dan informasi yang valid mengenai fenomena pemakaian alat bantu penyandang disabilitas dalam beribadah dan juga kesucian dari alat bantu tersebut dari berbagai perspektif baik penyandang disabilitas, takmir masjid dan MUI Tulungagung.

### D. Sumber Data

Untuk mencapai keberhasilan penelitian peneliti menggunakan 2 (dua) sumber data. Sumber data yang digunakan peneliti adalah sebagai berikut:

#### 1. Data Primer

Data primer merupakan data dalam bentuk verbal atau kata - kata yang diucapkan dan juga gerak gerak yang dilakukan oleh informan sebagai subjek dari penelitian yang berkaitan dari variable yang diteliti.<sup>5</sup> Sumber data primer yang digunakan peneliti dalam penelitian ini merupakan hasil

---

<sup>5</sup> Sandu Siyoto dan M Ali Sodik, *Dasar Metodologi* ..... hlm.28

wawancara yang telah di lakukan oleh peneliti yaitu hasil wawancara dengan beberapa narasumber yakni penyandang disabilitas, takmir masjid dan Ketua MUI Tulungagung. hasil dari wawancara ini akan digunakan peneliti sebagai data yang mendasari penelitian ini.

## 2. Data Sekunder

Data sekunder merupakan sumber data yang didapatkan tidak secara langsung misalnya lewat dokumen dan lewat orang lain.<sup>6</sup> Dalam penelitian ini data sekunder yang digunakan peneliti yaitu dokumen-dokumen yang berkaitan dengan kesucian alat bantu penyandang disabilitas dalam beribadah khususnya di masjid perspektif MUI Tulungagung.

## E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang digunakan peneliti untuk menunjang penelitian ini adalah sebagai berikut:

### 1. Wawancara

Wawancara merupakan percakapan dengan maksud untuk menggali suatu informasi dari seseorang. Percakapan dilakukan oleh dua pihak, yaitu pewawancara atau orang yang menggali informasi dengan bertanya pada seseorang yang ingin di wawancarainya dan terwawancara atau orang yang digali informasinya dengan menjawab pertanyaan dari pewawancara.<sup>7</sup>

---

<sup>6</sup> Warul Walidin , Saifullah dan Tabrani , Metodologi Penelitian Kualitatif.....hlm.125

<sup>7</sup> Lexy J. Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung : PT Remaja Rodaskarya, 2006), hlm. 186.

Tujuan dari dilakukannya wawancara adalah untuk memudahkan peneliti dalam memahami fenomena yang terjadi. Dalam penelitian ini peneliti mewawancarai 5 penyandang disabilitas yang terdiri 4 penyandang disabilitas cacat kaki 1 penyandang disabilitas tuna netra, peneliti juga mewawancarai 3 takmir masjid dari 3 masjid yang berbeda yang terletak di tulungagung. dan yang terakhir peneliti mewawancarai ketua MUI Tulungagung.

## 2. Observasi

Obsevasi merupakan kegiatan pengambilan data dengan melakukan pengamatan terhadap objek yang diteliti.<sup>8</sup> Dalam penelitian ini peneliti menggunakan teknik observasi yakni peneliti mengamati secara mendalam segala hal yang berkaitan dengan kesucian alat bantu penyandang disabilitas dalam beribadah, dalam hal ini peneliti mendatangi beberapa masjid dan kediaman penyandang disabilitas yang ada ditulungagung.

## 3. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan salah satu metode pengumpulan data secara tertulis, berupa foto, catatan, transkrip, arsip, dokumen, buku tentang pendapat (doktrin), teori, dalil, atau hukum, dan lain-lain yang berhubungan dengan masalah penelitian.<sup>9</sup> Dokumentasi digunakan peneliti untuk menambah keakuratan dan kebasahan dari data yang telah di gali oleh peneliti .Dalam penelitian ini peneliti mendokumentasikan

---

<sup>8</sup> Warul Walidin , Saifullah dan Tabrani , *Metodologi Penelitian Kualitatif*.....hlm.126

<sup>9</sup> Beni Ahmad Saebani, *Metode Penelitian*. (Bandung: Pustaka Setia, 2008), hlm. 191

hasil penelitian dalam bentuk gambar dan dokumen lain yang berkaitan dengan kesucian alat bantu penyandang disabilitas dalam beribadah perspektif MUI tulungagung.

## **F. Teknik Analisis Data**

Teknik analisis data merupakan proses mencari, menyusun data secara sistematis dengan cara mengorganisasikan data ke dalam kategori dan membuat kesimpulan agar mudah dipahami oleh peneliti dan orang lain.<sup>10</sup>

Dalam penelitian ini teknik analisa yang digunakan meliputi 3 langkah yaitu

### **1. Reduksi data**

Reduksi data merupakan proses merangkum, memilah hal hal yang pokok, dan memfokuskan hanya pada hal yang penting dan membuang yang tidak perlu.<sup>11</sup> Langkah awal yang dilakukan peneliti untuk menganalisis data adalah mereduksi atau merangkum data yang diperoleh menjadi lebih sederhana dan membuang hal hal yang tidak diperlukan sehingga dapat dengan mudah dipahami oleh peneliti.

### **2. Penyajian data**

Langkah selanjutnya yang dilakukan peneliti merupakan penyajian data, setelah data di sederhanakan peneliti mengklasifikasikan dan menyajikan data sesuai permasalahan dengan melakukan pengkodean pada sub pokok permasalahan.

---

<sup>10</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kualitatif* (Bandung: Alfabeta, 2018), hlm.131

<sup>11</sup> Sandu Siyoto dan M Ali Sodik, *Dasar Metodologi* ..... Hlm.122

### 3. Penarikan kesimpulan atau verifikasi

Langkah terakhir yang dilakukan peneliti adalah penarikan kesimpulan, pada bagian ini peneliti menyampaikan kesimpulan dari data yang telah diklasifikasikan. Tujuan dari penarikan kesimpulan ini adalah agar peneliti mengetahui makna data yang telah dikumpulkan dengan mencari hubungan, persamaan dan perbedaan.

## **G. Pengecekan Keabsahan Data**

Peneliti mengecek keabsahan data dengan menggunakan teknik triangulasi, triangulasi merupakan teknik pemeriksaan keabsahan data dengan membandingkan data dengan sesuatu yang lain dari luar.<sup>12</sup> Dalam penelitian ini peneliti membandingkan data yang diperoleh dari beberapa sumber yang didapatkan peneliti melalui wawancara terhadap penyandang disabilitas, takmir masjid dan pendapat dari Majelis ulama Indonesia di kabupaten Tulungagung.

## **H. Tahap-Tahap Penelitian**

Agar terselesaikannya penelitian ini, maka peneliti melakukan tahapan tahapan penelitian agar penelitian dapat terarah serta tercapai dengan maksimal. Tahapan tahapan tersebut sebagai berikut:

### 1. Tahap persiapan

---

<sup>12</sup> Lexy J Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif Edisi Revisi*, (Bandung : PT Remaja Rosdakarya, 2018),Hlm.330

Pada tahap awal peneliti melakukan persiapan dengan mengumpulkan buku-buku atau teori yang berkaitan dengan penyandang disabilitas dan juga thaharah.

2. Tahap pengumpulan data

Pada tahap ini peneliti melakukan pengumpulan data dengan melakukan wawancara, obsevasi dan dokumentasi pada objek penelitian, sehingga peneliti mengetahui kesucian alat bantu penyandang disabilitas dalam beribadah perspektif MUI tulungagung.

3. Tahap analisis data

Pada tahap ini peneliti melakukan analisa dari semua data yang telah terkumpul secara terperinci. Sehingga peneliti dapat memahami dengan mendalam dan dapat mengambil kesimpulan dari data yang didapatkan.

4. Tahap laporan

Tahap terakhir yang harus dilakukan peneliti adalah tahap pelaporan. Pada tahap ini peneliti menulis laporan dari hasil penelitian yang dilaksanakan dan kemudian bisa di pertanggungjawabkan dalam bentuk skripsi.